

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Lunes 28 de Marzo de 2005

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 2

Programa: **Primera Hora**

Presentador: Dino Andino

Invitado: Margarita Gurdián (MINSA) / Esperanza Bermúdez (Presidenta de la Cruz Roja Nicaragüense) / Comisionado Mayor Ramón Avellán (Policía Nacional) / Comisionado Tijerino (Dirección General de Bomberos)

Tema: Resultados preliminares Plan Verano 2005

Canal CDNN

Programa: **Entre Amigos**

Presentador: Luis Hernández

Invitado: Julio Valle (Poeta)

Tema: El Quijote

Canal 4

Programa: **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador: Alberto Mora

Invitado: Inés Izquierdo (Estudiosa del Español)

Tema: Léxico

+Alberto Mora dijo que en el Gobierno siguen los prebendas, ya que en el Ministerio de Educación se está pagando una doble planilla.

Canal 10

Programa: **El 10 en la Nación**

Presentador: Jaime Arellano

Invitado: Luis Humberto Guzmán (Analista Político)

Tema: Coyuntura nacional

+Guzmán expresó que el liderazgo del Cardenal Miguel Obando, sobrepasa el arzobispado de Managua. Así mismo reconoció el trabajo que ha realizado, durante 37 años, en busca de la paz y la reconciliación de los nicaragüenses.

+Añadió que la Iglesia Católica no está preocupada por quedar bien con el Presidente Bolaños ya que la Iglesia tiene un carácter permanente y a éste Gobierno solamente le queda menos de dos años. "Es un error y una percepción infundada del Gobierno pensar que con la salida del Cardenal como arzobispo, la Iglesia Católica va a cambiar de dirección, cuando los resultados de las últimas encuestas con gran credibilidad, lo que demuestra es que su Eminencia ha guiado a esta institución de manera correcta", apuntó Guzmán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 2 -

+Manifestó que el PLC y el FSLN están condenados a continuar entendiéndose, porque no hay manera que unilateralmente puedan elegir a Magistrados. Indicó que es una equivocación del PLC pensar que no eligiendo a Magistrados ejercen mayor presión sobre el FSLN, porque si no se nombran Magistrados en el CSE no habrían elecciones en el 2006 y esto no le conviene al PLC, FSLN y Gobierno.

+Razonó que cada día que pasa las posibilidades de que el FSLN libere a Arnoldo Alemán son menores, porque a medida de que se acercan las elecciones el costo político que pagaría el Frente Sandinista sería mayor.

+Guzmán expresó que en algún momento la convergencia ha considerado proponer a Herty Lewites como candidato a la Vicepresidencia de la República por el FSLN, pero que en la actualidad quieren ver qué proponen los actores políticos que apoyan a Herty y Daniel Ortega, aunque consideró que Ortega siempre se crece en situaciones difíciles al tratar temas nacionales o a lo interno de su partido.

+Señaló que si el Gobierno del Presidente Bolaños no ha hecho nada por resolver el problema energético en tres años de Gobierno, no lo hará en los dos años que le quedan.

+Considera que los EE.UU. exageran en el tema de la destrucción de los misiles, porque estos están en manos del Ejército de Nicaragua, desde hace 15 años y no se conoce un caso que se haya tratado de comercializar los misiles, exceptuando el misil que apareció en un taller, teniendo el agravante de que dicen que fue un montaje de la CIA.

+Guzmán comentó que si el transporte urbano no es rentable lo mejor sería municipalizarlo y que en el engranaje del Gobierno se subsidie.

+En relación al CAFTA, dijo que este es un tema muy difícil, el cual se debe de tratar con mucho cuidado. Añadió que mientras en Guatemala y Costa Rica han habido manifestaciones en protesta del DR-CAFTA, en Nicaragua la población no se ha expresado de manera multitudinaria, a pesar que el mismo Presidente de Costa Rica, Abel Pacheco ha dicho que es un tema muy difícil para su país, entonces, ¿Cuánto más lo será para Nicaragua?, se preguntó Guzmán.

Canal 12

Programa: **Buenos Días**

Presentador: Danilo Lacayo.

Invitado: Jorge Bolaños Abaunza (Hijo del Presidente Enrique Bolaños)

Tema: Política Nacional

+Danilo Lacayo comentó que los nicaragüenses nos olvidamos del papel que a jugado el Cardenal Obando en la década de los '70 y '80, en cada época lo acusaron de comunista y después de agente de la CIA, etc.

+También aseguró que hubo gente que se prestó de ir hasta el Vaticano a estar hablando cosas del Cardenal, nosotros los nicaragüenses somos muy mal agradecidos, se nos olvida lo que ayudó el Cardenal Obando en los tiempos más difíciles de nuestro país.

+Jorge Bolaños aseguró que su padre, el Presidente Enrique Bolaños, no se peleó con el Dr. Alemán, ni con el PLC, fue el Dr. Alemán quien se peleó con el Presidente Enrique Bolaños. Ellos traicionaron al pueblo de Nicaragua, debido a que el PLC no tiene ninguna agenda política su prioridad es liberar a Alemán.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:13

PAG - 3 -

+Por otra parte afirmó que él ha criticado a su padre con respecto a la política vieja que se tienen, Gobierno que llega corre a todo el personal, esa es una politiquería que no es nueva, es vieja en nuestro país, desde hace mucho tiempo.

+Si nosotros seguimos en éste pleito de perros de políticos, en nuestro país, nadie va a venir a invertir en Nicaragua, aclaró Bolaños

Canal 100%

Programa: **De Mañana**

Presentador: Martín Madriz

Invitado: Cairo Manuel López (Experto en Derecho Constitucional)

Tema: Renuncia del Cardenal y la sentencia de la Corte Suprema

+López dijo que la situación no es nada fácil y habrá que darle algún tipo de solución, “tenemos un Poder Ejecutivo que en éste momento aparece fortalecido internacionalmente por el fallo y la retirada del Cardenal Obando y por último tendríamos una situación de posible intervención por el problema de los SAM-7, es decir un mayor ingerencia en los asuntos nacionales y eso junto a la crisis económica y social que tendría que forzar a una negociación o a un rompimiento definitivo, e invocar a algunos voceros del Gobierno, gente de la OEA o las Naciones Unidas y esto nos volvería ingobernable el país. Sin embargo el retiro del Cardenal Obando viene, no solamente a perjudicar el Diálogo Nacional en sí, porque podría argumentar el Gobierno o cualquiera de las otras partes señalando que el testigo ya no es suficientemente calificado y podrían afectar políticamente al Dr. Arnoldo Alemán, podría afectar al Comandante Daniel Ortega y esto repercutiría en el escenario político nacional”, concluyó López.

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

| Funcionario | Tema | Programa | Medio |
|------------------------------------|-------------------------------------------------|--------------|---------|
| Dra. Margarita Gurdían (MINSAs) | Resultados preliminares del Plan Verano 2005 | Primera Hora | Canal 2 |

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua